

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos  
Precios convencionales  
Pago adelantado  
Administración  
Santa Clara, 28

Precio de suscripción:  
25'0 pesetas  
al mes.

MAHON.

## BUENA LECCIÓN

Como el testigo es de mayor excepción é irrecusable, y por nadie puede ser tachado de sospechoso, cortamos del semanario anarquista *La Protesta* el artículo siguiente:

### «LAS APARIENCIAS ENGAÑAN

Subiendo en el tranvía de la calle de Hortaleza hacia los Cuatro Caminos, llégase á la de Cristóbal Bordiu (antes Beata Mariana), donde existe un hotel de modesta apariencia, por fuerte verga de hierro resguardado, y al que se entra pasando por un huerto con honores de jardín.

Quédanse encantados los ojos del que por primera vez lo mira, porque en él divisa al lado de la

rosa gentil

gala del pensil,

su tocayo en color, el apetitoso tomate; al lado del clavel de hoja matizada, al guisante de alimenticio abolengo; cerea de la verde y fresca lechuga, el no menos fresca y verde pepino, y codeándose ellos y esperando con ellos confundirse en el próximo gazpacho, la picante cuanto salufera cebolla.

Aquella modesta orgía de colores en que domina el verde en sus tonos variados regocija el espíritu, encanta la mirada y satura el ambiente de vivificador oxígeno.

Cabe un peral, que si fuera manzano y hubiese estado en el paraíso, habria sido elegido para enroscarse á su tronco por la tentadora serpiente ¡tan frondoso es!, un señor de elevada estatura, complexión recia y barba fuerte se entrega plácidamente á la lectura, con esa delectación que sigue á las buenas digestiones, y que solo es dado alcanzar á los que se preocupan poco de los afanes que traerá el día de mañana.

Los obreros que al atardecer por la calle pasan, sudorosos, cansados, sacios, llevando algunos en la mano la herramienta y todos el escualido saquillo que contuvo su última frugal comida, piensan al ver el hotel el zaquizamí mal ventilado, en ocasiones húmedo, á veces infecto y casi siempre obscuro que les aguarda, y un rayo de ira asoma á sus ojos.

Y al contemplar aquellas sanas hortalizas que formarán parte de la higiénica cena que aguarda al señor que lee, y recordar las lentejas ó las patatas mal condimentadas que en su casa les esperan, y que compartirán con su compañera escualida y sus hijos desmirriados, sienten du-

plicarse su ira, centuplicarse su deseo de exterminar á una sociedad en que se dan tan terribles contrastes, y barbotean estas palabras:

«¿Quién será ese canalla de burgués? Si hubiera trabajado hoy diez horas como yo, no tendría esa cara tan satisfecha. ¡Mala peste en todos los que viven á costa de nuestro sudor! ¡Y qué bien cuidadito tiene el huerto!... ¡No parece sino que lo abona con sangre del pueblo!... ¡Y luego dicen que si la dinamita!... ¡Hay que volverlo todo de arriba abajo! ¡Y qué fuerte es la verja! Temerá que pasen á quitarle algo de lo mucho que habrá robado... Cualquiera entra con ese perrazo que está á sus pies... De seguro que con el alimento de ese animal lo pasaría bien una familia... Quisiera yo que vieses esto todos los anarquistas, para que aprendieran á odiar más á estos miserables!»

¡Pobres obreros! Quién les dijera que el que vive en aquel hotel, con aquel huertecito, aquellas flores, aquellas verduras, aquellos árboles y aquel perro, no es un burgués explotador, ni un negociante retirado, ni un rentista modesto, sino que es el propio Juan Monceny (*Federico Urales*), anarquista pacífico, aun cuando en su periódico excite constantemente á la rebelión, y que, enamorado de sus ideales cual nunca de su dama lo estuvo el galán más enamorado, aspira á que toda la humanidad tenga su hotelito, y para dar el ejemplo y aguardar con calma filosófica la venida de la anarquía, ha procurado agenciarse el suyo, mientras los amados compañeros que practican sus enseñanzas, se ven unos desterrados, otros presos, y algunos han pagado con su vida, en la Corona últimamente, el rescate de los obreros del porvenir?

¡Oh, cuánto engañan las apariencias!»

Y conste que no es ese el único ejemplo de los que viven y medran, viajan y comen, y por cierto bien y con lujo, á costa del pueblo. su color de defender los intereses y derechos de los obreros, sus compañeros, según los llaman, pero en cuya compañía sólo están en los meetings, pero no en los lugares de peligro menos todavía en los momentos de dolor ó de apuro.

Buena lección para el pueblo.

## EL DEGÜELLO DE 300.000 FRAILES

Un demagogo hambriento de carne de religioso ha pedido en Barcelona el degüello de 300.000 frailes.

Mucho apetito se necesita para comer tanto. Pero es el caso que nadie podrá otorgarle lo que desea, porque aun suponiendo que cada nación le fuera entregando al terrible sectario todos los frailes que en ella existan, de seguro no llegarían á servirle ni la tercera parte de los que pide.

De modo que el mata frailes catalán tendrá que contentarse con apedrear á alguno que encuentre inerme por esos mundos. Sobre todo si el fraile va solo y se deja apedrear sin defenderse. ¡Que valientes se muestran en estos casos los heroes de la libertad!

## MAS AMENAZAS

En un mitin de Barcelona y en otros, algunos oradores han proclamado el incendio como medio seguro de acabar con los conventos.

¡Pobres Diablos! No se les ocurre pensar que sobre los calcinados escombros se levantarían á la vuelta de algunos años nuevos conventos, como se alzaron sobre los incendiados en los años 1834 y 1835.

## COINCIDENCIAS

El Congreso masónico de París, reunido en la rue Cadet el mes de Septiembre de 1900 acordó para nuestra patria una campaña anticlerical.

A las reuniones, según los diarios franceses, asistieron determinados políticos españoles para tomar la consigna.

Canalejas coincidió en París con el Congreso, y al regresar á España inició en las Cortes la campaña sectaria, pronunciando un discurso calcado en el de Waldeck-Rousseau.

Desde entonces la ola masónica desarrollóse y azota las creencias de los españoles, combatiendo cuanto éstos respetan y aman.

Acaba de celebrarse en París el Congreso masónico de 1901.

El Sr. Canalejas ha coincidido de nuevo en la capital de la vecina República con las masónicas reuniones.

Ya está en España, y con su vuelta comienzan á coincidir ciertos impulsos.

¡Qué coincidencias tan notables!

BOLETIN RELIGIOSO

Domingo, 20.—**X** San Juan Cancio, Pbro. y Santa Irene vírgen.  
 Lunes, 21.—Santa Úrsula y 11,000 vírgenes mártires y San Hilarión abad y confesor.  
 Martes, 22.—Santa María Salomé, viuda.  
 Miércoles, 23.—San Pedro Pascual, obispo y mártir y San Juan de Capistrano, confesor.

Cultos.

Domingo, 20.—**X** La Misa y oficio divino son de San Juan Cancio, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de la Dominica 21 después de Pentecostés y 4 de Octubre.  
 En la Catedral, Homilía por el R. D. Rafael Mascaró, Vicario. Después de Laudes Procesión del Santísimo Rosario.  
 En San Francisco, homilía por el R. Sr. Economo.  
 En San Agustín, á las 10 fiesta de Santa Teresa de Jesús, predicando el M. I. Sr. Dr. D. José Jover, Pbro., Secretario del Excmo. Sr. Obispo.  
 En el Sagrado Corazón de Jesús, á las siete y media las Hijas de María tendrán su Misa de Comunión mensual que será en sufragio del alma de D.<sup>a</sup> Catalina Mercadal Sastre, (q. e. p. d.) Acto seguido se hará la Visita reglamentaria á la Virgen Santísima, suprimiéndose el ejercicio acostumbrado de la tarde con motivo de la procesión del Santísimo Rosario que sale de la Catedral.  
 En el Rosario continua el ejercicio del mes de Octubre con exposición y sermón todas las noches por el R. D. Germán Ubeda, M. A. y Capellán de Honor del Excmo. Sr. Obispo.  
 Lunes, 21.—La Misa y oficio divino son de San Pedro de Alcántara Confesor, con rito doble 2.<sup>a</sup> clase color blanco, haciendo conmemoración de San Hilarión Abad y de las Santas Ursulas y compañeras mártires.  
 Martes, 22.—La Misa y oficio divino son de Santa Salomé, Viuda con rito doble mayor, color blanco.  
 Miércoles, 23.—La Misa y oficio divino son de San Pedro Pascual obispo y mártir, con rito doble color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA OCTUBRE  
 LA GENEROSIDAD CRISTIANA.

Oracion cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima me ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.  
 Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos sobreponiéndose á las ruindades del amor propio, tengan corazon caritativo y generoso.

RESOLUCION APOSTOLICA

Trabajar por las obras católicas.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.<sup>a</sup> La piadosa costumbre del Rosario en familia.
  - 2.<sup>a</sup> Las necesidades especiales de Menorca.
  - 3.<sup>a</sup> Las obras de carácter social.
  - 4.<sup>a</sup> Hacimiento de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos, y varias necesidades particulares.
- Santos Patronos del Apostolado en el mes de Octubre de 1901, y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 4, San Francisco de Asís.  
 » 15, Santa Teresa de Jesús.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por el alma de un asociado, y las de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Setiembre.

A. M. D. G.

Gacetilla.

Bendición de un nuevo Oratorio

Galantemente invitados asistimos el próximo pasado miércoles, 16 de los corrientes,

á la bendición del hermoso Oratorio público que acaba de edificar el M. I. Sr. Lic. D. Sebastián Vives, Arcediano de esta Catedral, en el predio «San Miguel» de su propiedad; de la solemnidad de cuyo acto queremos dar sucinta relación á nuestros lectores.

Cruzaba en elegante carruaje la carretera del referido predio á las tres de la tarde de dicho día nuestro Excmo. Sr. Obispo, acompañado de los Muy Ilustres. Sres. Maestrescuela, Canónigo Serra, Secretario de Cámara Dr. Jover y de su Capellán Sr. Ubeda. Dió la señal de llegada del Rdm. Prelado el repique de la nueva campana colocada en la parte superior de la fachada del Oratorio, pasando luego á cumplimiento al Dr. Castelloté el Sr. Arcediano, juntamente con otros varios señores eclesiásticos y distinguidos caballeros que debían de asistir á la brillante función. A la entrada del anchuroso patio, que da acceso á la casería del cortijo y á la nueva ermita, habiase improvisado un bonito arco de arroyán, festoneado de gallardetes y vistosos faroles orientales, destacándose encima de la puerta de la iglesia un escudo con la imagen del Sagrado Corazón, y hermojeando la fachada de aquella casa de campo multitud de banderolas y farolillos, profusamente distribuidos asimismo por árboles y paredes, cuya alegre ornamentación coronaba el pabellón nacional, agitado por el viento en lo alto del antiguo edificio. Una vez vestido el Excmo. Sr. Obispo con ornamentos pontificales, procedió, rodeado de su correspondiente cortejo, á las varias ceremonias del ritual, rociando con agua bendita las paredes exteriores de la iglesia; y entrado que hubo la procesión con cruz alzada en el Oratorio, que ha sido dedicado á Ntra. Sra. del Monte-Toro, después del rezo de las Letanias de los Santos y del canto de algunos salmos bendijo el Rdm. Prelado la nueva iglesia, á lo que siguió la bendición de la imagen que ocupa la hornacina del altar, terminando con el canto de la Salve y con la bendición episcopal que dió á la concurrencia el dignísimo Oficiante.

Finalizada de este modo la religiosa ceremonia, y depuestos los ornamentos sagrados, el Sr. Arcediano hizo ostentación de su finura y galantería, conduciendo á los invitados á las dependencias de la casa contigua, su cómoda mansión veraniega, donde tenia dispuesto un espléndido *lunch*, que fué servido bajo la inteligente dirección de D. Esteban L. Sastre, reinando entre los comensales durante este acto la más cordial expansión. Momentos antes de descorcharse el *champagne* ocupó la atención de los concurrentes la lectura de un interesante documento, que en rico azafate fué presentado al Excmo. Sr. Obispo, constituyendo el *succés* de la tan placida reunión: era la escritura pública por la que el M. I. Sr. Arcediano otorgaba á la Iglesia Católica donación de la imagen, altar, campana, vasos y ornamentos sagrados y demás objetos dedicados al culto, existentes en el nuevo Oratorio, reservándose para sí y sus sucesores en la propiedad de la estancia «San Miguel» el uso de dichos objetos, y facultando á la Autoridad diocesana para apoderarse de todo lo donado el día que se diere al Oratorio distinto destino del propio, con el fin de que sean aplicados los mencionados objetos á una iglesia pobre de esta ciudad. Al aceptar S. E. Ilma. en nombre de la Iglesia la donación, que en

forma legal autorizaba allí mismo el notario Dr. D. Antonio Anglada, tuvo frases de agradecimiento y de encomio á la generosidad del donante, lamentando al propio tiempo la profanación de objetos procedentes de Oratorios abandonados, merced á no haberse evitado su enajenación en sitios de venta pública con actos como el que acaba de realizar el Sr. Arcediano.

A la hora de abandonar la mesa los asistentes, la fachada de la iglesia y de la casa, el patio y sus alrededores ofrecía fantástico y deslumbrador efecto, debido á la caprichosa iluminación que acertadamente habiase dispuesto; quemándose luego bonitos fuegos artificiales y verificándose la ascensión de un globo aerostático. El Excelentísimo Sr. Obispo juntamente con las demás personas invitadas retiróse seguidamente, no sin antes felicitar de nuevo al ilustre señor Vives por el feliz éxito que habia alcanzado la realización de su laudable pensamiento.

Cuantos presenciamos, en efecto, tan extraordinaria función, guardaremos de ella gratisimo recuerdo todos los días de nuestra vida.

La nueva iglesia, que surge graciosa guardando la misma linea del corte principal de la casería á la cual está adosada; es de gótica estructura, abriéndose encima del arco de la puerta un elegante rosetón, en el que resalta sobre un fondo de mosaico de cristales la cruz de Malta. La fachada ya rematada por el pequeño campanario, y este á su vez por una cruz aérea, labrada en piedra. Llamán poderosamente la atención en el interior las esbeltas líneas de la bóveda, el brillante enlosado del presbiterio y de lo restante de la iglesia, los elegantes azulejos del amplio zócalo, y sobre todo, cobijada por la hornacina ojival del bonito altar, la preciosa imagen de Ntra. Sra. del Monte-Toro, fiel reproducción de la tan famosa, venerada en el célebre santuario situado en el centro de esta isla. Una puerta lateral comunica con la espaciosa sacristia, provista de todos los objetos necesarios para el culto divino.

No dudamos que después de haberse dedicado á la excelsa Patrona de Menorca un nuevo Oratorio en las inmediaciones de esta ciudad, ha de aumentar de día en día la honda devoción de los ciudadlanos á la Stma. Virgen bajo aquel hermoso título que forma la página más gloriosa de la historia de nuestra patria; estando nosotros autorizados para manifestar á las piadosas personas que deseen visitar la nueva ermita, que con plena seguridad la encontrarán abierta todos los juéves del año.

Restanos por nuestra parte dar el más cumplido parabien al M. I. Sr. Arcediano por la honrosa empresa que ha sabido llevar á cabo, y sea la misma Virgen Inmaculada la que le recompense con creces; semejantes rasgos de acendrada piedad y de noble desprendimiento.

En San Agustín.—Conforme se indica en la sección de cultos, mañana en la Iglesia de San Agustín habrá fiesta solemne en honor de la seráfica Virgen Santa Teresa de Jesús, compatrona de España, asistiendo S. E. Ilma. el Sr. Obispo Diocesano. La Misa será á orquesta, y hará el pangeirico de la inclita Reformadora del Carmelo el M. I. Sr. Dr. D. José Jover, Secretario de Cámara y Gobierno de este Obispado. La nueva y bellísima imagen que estará expuesta á la veneración del pueblo

fiel en los mencionados cultos, es propiedad de una persona particular muy entusiasta por las glorias de la Santa.

**Lluvias.**—Abundantes y beneficiosas han sido las lluvias que han caído en la presente semana sobre este término. El martes llovió desde mediodía hasta el oscurecer, si bien no con mucha intensidad. De las noticias del interior se desprende que en este día fueron generales las lluvias en toda la isla. En la noche del miércoles al jueves descargó una fuerte tormenta de rayos y lluvia acompañada de fuertes detonaciones; y se repitieron las lluvias en la noche siguiente. Merced á la abundancia de aguas ofrece el campo lozano; aspecto, en especial los pastos, hallándose muy adelantado el laboreo de las tierras de la próxima sementera. Muchos años há que no habíamos tenido aguas primaverales en tanta abundancia.

**Cambio.**—Por haber pasado á Tarragona la Rda. Religiosa de Ntra. Sra. de la Consolación, Sor Lutgarda de San José, que había unos cinco años formaba parte de esta residencia, llegó anoche á esta ciudad, para sustituirla, la Rda. Religiosa Sor Benedicta, que actualmente residía en el colegio que dicha Congregación tiene establecido en Nules (Provincia de Castellón).

Ha acompañado á ambas en la travesía de Mahón á Barcelona y viceversa la Rda. Religiosa Sor Bernardina de Jesús.

También se encuentra en esta ciudad, desde ayer, la Rda. M. Sor Luisa María Sanjuan, Superiora del Asilo Calabria de Mahón.

¡Bienvenidas sean las beneméritas Religiosas!

**Visita.**—El jueves llegó á esta ciudad, procedente de Palma, donde tiene su residencia, D. José León Vivó, del Comercio y Representante en las Baleares de la Compañía de cerillas.

Ha motivado su viaje el fallecimiento de su hermano D. Jacinto (q. e. p. d.) por cuya pérdida le enviamos de nuevo el pésame.

**Nombramiento.**—Ha sido nombrado conserje del Lazareto de Mahón, con el sueldo anual de 1250 pesetas, D. Carlos Guerra, auxiliar escribiente que era de la estación sanitaria de Cartagena.

**Subida.**—Segun dicen, ha mejorado algo en los últimos días el precio del almendrón en Mallorca. En el mercado de Felanitx, se han cotizado á 80 pesetas el quintal.

### Telegramas.

Madrid, 10.—Telegramas de Londres dicen que el rey Eduardo VII se propone visitar muy en breve á Irlanda.

Las autoridades inglesas tomarán grandes precauciones para impedir cualquier atentado contra el monarca.

Noticias recibidas de Asia dicen que se teme de un día á otro estalle la guerra en Afganistán en vista de la agitación que en éste reina á causa del nombramiento del nuevo emir.

Madrid, 14.—En Gijón, con motivo de celebrarse en aquella ciudad la procesión del Jubileo, ha ocurrido un grave tumulto.

Los elementos radicales avanzados, al tener noticia de que los católicos se preparaban á la realización de dicho acto acordaron protestar con una contra-manifestación.

Dispuestos á ello, esperaron que la procesión saliese. Al aparecer ésta, fué recibida con grandes silbidos. La policía detuvo al señor Zubizarreta que amenazaba á los radicales con un revolver.

Cuando los ánimos parecían calmados repitieronse los mueras y los silbidos. La guardia civil se vió obligada á cargar contra los revoltosos, algunos de los cuales resultaron con heridas.

Madrid, 14.—Desde Roma telegrafían que las autoridades italianas han procesado á cuatro individuos del cuerpo de Sanidad, á cuya negligencia se atribuye la introducción de la peste bubónica en Nápoles.

Se dice que en Londres los elementos liberales y muchos descontentos de la actual guerra sud-africana se proponen celebrar, en distintos puntos de aquella población, varios mítins en protesta de la conducta del Gobierno inglés y en contra de la duración de la guerra.

Madrid, 14.—La agencia Havas telegrafía desde París comunicándonos despachos recibidos de Mairbebrag.

Los despachos dicen que el generalísimo del ejército inglés lord Kitchener ha aprobado la sentencia de muerte dictada contra el comandante del ejército boer mister Lotser.

Lord Kitchener ha indultado á cinco boers condenados á muerte conmutándoles la última pena por la de prisión perpétua.

Madrid, 14.—Ha fondeado en el puerto de Tanger el crucero marroquí «Bassir», procedente de Mazagán.

El comandante del buque lleva pliegos del Sultán dirigidos á Mahomed Torres. Los pliegos, segun parece, contienen instrucciones para los gobernadores de las kabilas. El Sultán ordena que dichos jefes sumen sus fuerzas á las tropas imperiales para rescatar á los cautivos españoles.



# DON JACINTO LEÓN VIVO

FALLECIÓ EL DÍA 12 DE OCTUBRE DE 1901

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

(Q. E. P. D.)

*Su afligida madre D.<sup>a</sup> María de la Paz Vivó Fuentes, Edo. D. Gabriel León, Pbro. y demás hermanos, hermanas, hermano y hermana políticos, tios, sobrinos y parientes suplican á sus amigos y conocidos tengan presente en sus oraciones al alma del finado y se dignen asistir á la solemne misa de Requiem que en sufragio del estinto se celebrará el martes próximo, 22 del actual, en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario á las 10 y cuarto de la mañana.*

*Una lágrima por el muerto se evapora; una flor sobre su tumba se marchita; una oración la recoge Dios.—S. AGUSTÍN.*

El duelo se dará por despedido.

No se invita particularmente.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, Dr. Castellote, ha concedido 40 días de indulgencia á sus diocesanos, por cada Misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Santo Rosario que rezaren por el alma del difunto, así como por cualquier otro acto piadoso que ofrecieren en sufragio de su alma en particular y por las del Purgatorio en general; y si dicho Rosario se rezare en compañía de otra ú otras personas, 40 días mas por cada uno de los Misterios.

VARIEDADES.

CHARADA

*Dos primera es animal;  
dos tercera son medidas;  
en música la segunda  
frecuentemente se aplica,  
y en el todo encontrarás  
si despacio lo examinas  
un título de Marqués  
muy famoso en nuestros días.*

S. MARQUÉS.

JEROGLÍFICO COMPRIMIDO

BLANCO IA

LELLO.

(Las soluciones el sábado próximo.)

Soluciones a los entretenimientos del sábado pasado:

A la charada romana: CIU-DA-DE-LA

A los jerooglíficos comprimidos:

1.º MIENTRAS

2.º VILLACARLOS

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela

SANIDAD

Habiéndose dado principio a la matanza de cerdos y para evitar que se altere la salud pública dedicando al consumo carnes, embutidos y despojos procedentes de animales de aquella clase que no se hallen en completo estado de salud, he dispuesto dictar las siguientes reglas:

1.ª Todas las reses de cerda que hayan de sacrificarse en este distrito, bien sean para el consumo público ó particular, serán degolladas en el Matadero Municipal de esta ciudad.

2.ª No obstante lo espresado, los particulares que deseen degollarlas en su domicilio y no destinen las reses al consumo público, podrán efectuarlo dando conocimiento con 24 horas de anticipación a esta Alcaldía, debiendo siempre ser reconocidas por el profesor de Veterinaria municipal, previo pago de 50 céntimos de peseta por cada cabeza.

3.ª Queda terminantemente prohibida la venta en los mercados, de embutidos y otros artículos procedentes del ganado de cerda que no haya sido sacrificado en el Matadero público de esta ciudad, ó no presenten certificación facultativa, los procedentes de los demás pueblos de esta Isla, y distrito municipal.

4.ª Los dueños de cerdos quedan obligados a dar inmediato conocimiento a esta Alcaldía, de cualquier sintoma de enfermedad que observen en dichos animales, así como de los que murieren a consecuencia de enfermedad sospechosa, los cuales no podrán ser enterrados sin previa orden del profesor que esta Alcaldía designe para practicar los necesarios reconocimientos.

Los contraventores a las disposiciones espresadas serán castigados con multas de 5 a 25 pesetas sin perjuicio de aplicarles las demás penas ordenadas por la Delegación del Gobierno de esta Isla.

Ciudadela 15 de Septiembre de 1901.

El Alcalde accidental,  
Joaquin Comella.

SOCIEDAD ANONIMA  
MONTE-TORO  
FÁBRICA DE QUESOS Y MANTECA

Esta Sociedad ha de proveer una plaza de Administrador, dotada con el sueldo anual de 1.200 pesetas y el 3 por 100 de los beneficios. Los que deseen ser nombrados podrán presentar solicitudes hasta el día 20 del actual, dirigiéndose a D. Pedro Mir y Mir en Mahón ó a D. Gabriel Saura y Revel en Ciudadela, quienes les manifestarán las obligaciones y deberes propios del cargo, según lo preceptuado en los Estatutos de la Sociedad.

Mercadal, 9 de Octubre de 1901.

El Secretario,  
MATEO SEGUÍ.

V.º B.º El Vice-Presidente,  
PEDRO MIR.

Sociedad anónima "Monte-Toro"  
FABRICA DE QUESOS

En virtud de lo acordado el día de hoy por el Consejo de Administración, los señores accionistas deberán hacer efectivo el 50 por 100 de las acciones suscitadas, antes del día 20 del que rige, en concepto de primer dividendo pasivo, debiendo efectuarse dicho pago en Mahón al Sr. D. Pedro Mir, y en Ciudadela al Sr. D. Gabriel Saura.

Mercadal, 9 de Octubre de 1901.

P. A. del C. de A.  
El Secretario,  
MATEO SEGUÍ.

El Vice-Presidente,  
PEDRO MIR.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.

Núm. 42. Folletín de *El Vigia Católico*.--Crónica de la Peregrinación Menorquina á Roma.

lentitud entre los vítores y las aclamaciones de cuantos presenciábamos con lágrimas de ternura en nuestros ojos aquel sublime espectáculo. Arrodillado el Santo Padre ante el Altar papal, por un coro de religiosos agustinos cantáronse las Letanias del Sagrado Corazón de Jesús, y subiendo luego con la ayuda de sus camareros al altar de la Confesión, con clara y vibrante voz dió a aquella numerosísima concurrencia la Bendición solemne, despues de cuyo grandioso acto volvió a ocupar su brillante silla. Acercáronse entonces las comisiones y principales personajes de cada peregrinación para besar el pié y la mano al Anciano Venerable que tan maravillosamente rige hoy los destinos de la Iglesia; y al tocar el turno para tan honrosa distinción a la representación menorquina, adelantóse nuestro Excmo. Sr. Obispo, que juntamente con el Excmo. Sr. Obispo dimisionario de la Habana y otros Rdmos. Prelados, ocupaba sitio preferente en la parte del ábside de la iglesia; y despues de rendir el homenaje de profunda veneración al inmortal Pontífice, presen-

tó a Su Santidad la comisión de Sres. Capitulares de esta Catedral; la representación del M. I. Ayuntamiento de Ciudadela, cuyo alcalde accidental D. Joaquin Comella, depositó en las mismas manos del Santo Padre la respetuosísima exposición que ya conocen nuestros lectores; los miembros de la Junta organizadora de la peregrinación y algunas otras calificadas personas de esta Diócesis.

Momentos despues repetíanse los vivas ensordecedores que entrecortaban el canto de los himnos; el Sumo Pontífice recorría de nuevo con igual majestad que al entrar la nave de la iglesia por el lado izquierdo de la Confesión; sus trémulas manos no se cansaban de bendecir; volvía de una a otra parte sus ojos humedecidos, cual si buscase en el gozo inmenso que reflejábese en los semblantes de todos nosotros aquel consuelo de que necesita su corazón paternal para mitigar las amarguras de su cautiverio. Alejábase entretanto de nosotros la faz serena, augusta y venerable de Leon XIII, que se ocultaba paulatinamente a nuestra vista al dirigirse de nuevo

a las habitaciones de su palacio. ¡Que grandioso el cuadro que acababa de desarrollarse! El fuego sagrado del amor, que habia despertado en nuestro pecho la gigantesca figura de aquel Pontífice que es a la vez nuestro Pastor y nuestro Padre, nos levantaba, merced al impulso de su llama, de las tristezas de este mundo a la región de las delicias inefables, obligándonos a exclamar ante tan indefinible grandeza: *de aqui al cielo!*

\* \* \*

No en otra iglesia, sino en la que es la nacional de los españoles, la de Ntra. Sra. de Montserrat, hubimos de celebrar, como realmente celebramos, las solemnes honras fúnebres en sufragio del peregrino difunto, Rdo. Sr. Pallicer. En el centro de dicho templo, contiguo al cual existe el hospital español, levantábase un soberbio catafalco, y en su derredor hallábanse la mañana del lunes, día 14, todos los peregrinos de esta Diócesis, previamente invitados al lúgubre acto. Por un escogido coro de sacerdotes menorquines cantóse con acompañamiento